
13
2020年10月20日

星期二

编辑 周琳琳

校 对 杜 蕾

院士专家点赞智慧与产业融合

用“群贤毕至少长咸集”来
描绘本次“一展一会”并不为过。
海内外34名院士、42名国家重点
人才工程专家、97所高等院校的
200余名专家教授、15名高端智
库基金平台机构负责人、80余家
行业媒体参会，国内外217家企
业、平台机构参展，打造了史上
最强阵容。“一展一会”期间，记
者采访多名院士专家发现，本次
活动得到与会嘉宾的高度认同。

中国科学院院士、北京航空
材料研究院研究员曹春晓表示，
在以往十八届新材料技术论坛
的基础之上，今年同时举办了琳
琅满目的国际化专业化博览会，
实现了理性与感性相结合、学术
与产业相呼应，“一展一会”成为
技术交流和产品展示的大窗口，
招商引资和招才引智的大平台。
曹春晓对“一展一会”给予了充
分肯定，深厚的旧有产业基础需
要更庞大的推动力来加速前行。
规模空前的院士专家团队，第三
方高端智库加盟，让科研力量与
高精尖智慧成果相碰撞，为这座
城市注入了属于材料产业的推
动力。

国际材料研究学会联盟主

席韩雅芳说，第一届中国（淄博）
新材料产业国际博览会与具有
18届成功经验的中国（淄博）新
材料技术论坛的结合，将全面展
示淄博市新材料产业发展基础
优势，加速科技创新和研究成果
的转化落地。与韩雅芳有相似
观点的还有工信部原材料司建
材处一级调研员高萍，她说希望
淄博市以此为契机，做好全市

“十四五”新材料产业发展的顶
层设计，加强与工业和信息化部
原材料工业司的密切合作，共同
推动新材料产业高质量发展。

初次来淄博参会的北方工
业大学电子信息工程学院院长、
国家高层次人才工程专家闫江
认为，一个地方的发展，能够吸
引高端人才的到来是第一步，也
是非常重要的一步。此次来淄，
感觉淄博这座城市很有基础和
底蕴，同时也很有活力。他目前
正在与山东信通电子股份有限
公司谈合作，该公司发展基础比
较好，目前已经进入快速发展阶
段，但产品核心技术有所欠缺，
急需新技术、新产品的引进导
入，为企业发展注入新的活力。

以展为媒招商联动

此次展会也成了“双招双
引”的平台，大量头部企业的引
进，不仅上下游企业联动，各级
招商部门也及时出动进行对接。
16日下午，淄川区招商局工作人
员吕娜就与同事纷纷对接外地
企业，向企业推介城市，寻求产
业链招商。吕娜说：“我们通过
这个机会向外地客商介绍淄川，
了解客商的需求和意向，对于今
后进行二次对接还是很有帮助
的。”17日各项平行分论坛活动
期间，记者看到高青县招商局的
工作人员也密集出动，向与会嘉
宾介绍高青。

正威国际集团是世界500强
排名91位的实力企业，该集团投
资委员会副主席李斌表示，多年
来，淄博市大力实施创新驱动战
略，构建创新发展平台，链接全
球高端要素，集聚产业项目，使
新材料之花开遍淄博。正威国
际集团愿深化与淄博在产业、技
术、人才等领域的合作，实现共
建共赢。

事实上，展会对不少本地企
业来说，也是一次展示自身形象
的宣传。“作为本地参展企业，这
次新材料产业博览会，我们董事
长非常重视，所以我们做了诸多
前期的宣传准备。”19日接受采

访时，中铝山东有限公司销售经
理张国朝说。从驻淄企业视角
来看，张国朝认为，参加产业博
览会最重要的就是给自己的企
业做好宣传，利用外地展商和客
户到淄博来的机会，找到更多可
以对接的上下游企业。瑞阳制
药股份有限公司经理赵勇泰说：

“首先要感谢淄博市给了我们企
业一个展示的机会，同时也有很
多厂家参加，让展会多了一层竞
技的意思。今后，我们借助这个
机会加强科技创新，增加产品科
技含量，造福更多市民。”

期待来年再相聚

连日来，记者通过对外地客
商采访发现，他们借助此次“一展
一会”重新认识了淄博，对于淄博
营商环境的变化有了更深刻认识。

深圳市金科特种材料股份
有限公司技术部经理徐凯说：

“这次展会我们最大的收获是找
到了几家有明确供需关系的对
口交流企业，我们主要生产一种
提供导电性能的纳米材料，这种
材料的应用面比较窄、使用量
小，所以每一次接触客户的机会
我们都比较珍惜，这次来到淄
博，已经有30个左右企业向我们

详细了解了产品相关情况。”政
府搭台、企业唱戏，本次会议是
淄博迈向更开放包容、打造更亲
商重商氛围的又一大步。

北京复朗施纳米科技有限
公司销售总监林达说：“我们公
司主要生产一种纳米金属粉，这
一次最感兴趣的是能接触到院
士为首的专家学者团队，在论坛
上听取他们的学术报告，同时还
能面对面与他们交流，这也有利
于我们公司与更多科研团队达
成合作，积蓄公司的科研保障力
量。”林达认为，这次活动给了企
业对外交流平台的同时，更是为
校企合作搭好了坚固的桥梁。

来自广东深圳的唯酷光电
科技有限公司销售副总经理罗
升对这次“一展一会”十分满意，

“我们这次参展十分轻松，前期
我们只是把宣传材料发给了展
会组织方工作人员，来到淄博后
发现展会现场所有的准备工作
都已经做好了，连广告牌都已经
帮我们免费制作完成，让我们实
现了真正的‘拎包入住’，节约了
我们的经济和时间成本，下一届
如果有机会我们还会来参展。”

大众日报淄博融媒体中心
记者 孙银峰 蒲忠宁 宫瑞
瑞 张震 王莉莉 邹长永

中国（淄博）新材料产业博览会圆满闭幕“一展一会”获各界盛赞

新材料赋能新发展 期待来年再相聚
10月19日，中国（淄博）新材料产业博览会落下帷幕，一场产业与梦想的同场交流告一段落，淄博新材料产业转型升级

对标国际国内前沿产品的种子埋在从业者心中，科技梦想与产业深度融合的脚步更加急迫。本次“一展一会”取得圆满成
功，进一步擦亮淄博新材料名都品牌，这样的探索也得到了与会人员的高度认可，盛赞此次展会，期待明年再相聚。


